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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Histórica inversión privada en Hidalgo” 

 
“Suman 24 mmdp en inversiones” 

 
“Se somete el PRI al apartidista Meade” 

 
“ANUNCIA N NUEVA PLANTA CERVECERA EN HIDALGO” 

 
“Invierte el Grupo Modelo 14 mil mdp” 

 
“Cervecería Modelo en Hidalgo ¡Inversión Histórica!” 

 
“Consolida Fayad inversión histórica” 

 
“RECONOCEN A UAEH POR 12 AÑOS DE AUDITORÍAS” 

 
“Multimillonaria inversión de cervecera en Hidalgo” 

 
“Cargada total del PRI a favor de Meade” 

 
“Háganme suyo” pide Meade a PRI” 

 “PRI apuesta por externo” 

 
“Meade, el virtual candidato del PRI a la Presidencia” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Sin detector participación gremial en asambleas municipales: IEE: Hasta el momento 

el Instituto Estatal Electoral (IEE) no ha detectado participación gremial en las asambleas municipales realizadas 

por la organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción. “Realmente no, los representantes tienen un origen 

magisterial, eso lo sabemos, pero creo que eso fue el primer punto de contacto para iniciar la organización y de ahí 

en fuera no hemos percibido en las asambleas municipales participación gremial”, refirió el consejero electoral, 

Salvador Franco Assad. En entrevista, consideró que las asambleas no son realizadas en su mayoría en las cabeceras 

municipales, y en las comunidades es donde menos se ve la participación gremial, sino ciudadanos interesados en 

acudir. “Se ve que llegan a convocatoria de los propios organizadores, pero no en una forma obligatoria o con otro 

fin”, aseveró. Quienes encabezan la organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción son integrantes del gremio 

magisterial en la entidad, así como pertenecientes al grupo disidente del mismo. Serán 212 asambleas municipales 

que realizarán las asociaciones civiles que pretenden obtener el registro como partido local. En cuanto a la 

organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción, las acciones comenzaron el 5 de agosto y realizarán 63 asambleas 

municipales. De acuerdo con información del Instituto Estatal Electoral (IEE), las asociaciones deberán reunir 

alrededor de 5 mil 200 personas para poder acreditar las asambleas municipales. Las asociaciones deben realizar 

asambleas en 56 municipios al menos con un registro ciudadano de 0.26 por ciento del padrón electoral, es decir, 

5 mil 276 personas aproximadamente. Quienes encabezan la organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción son 

integrantes del gremio magisterial en la entidad, así como pertenecientes al grupo disidente del mismo . (José 

Manuel Martínez, página 05) 
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Capital Hidalgo-Asambleas municipales serán validadas por el INE: La lista de asistentes a las asambleas 

municipales de las organizaciones que buscan conformar un nuevo partido político estatal será validada por el 

Instituto Nacional Electoral (INE) una vez concluya el proceso de asambleas, así lo informó el conseje ro electoral, 

Salvador Franco Assad. En entrevista, detalló que en el desarrollo de las asambleas municipales se lleva a cabo una 

verificación preliminar, no obstante, al concluir las mismas la información será validada de manera oficial. Explicó 

que en cada asamblea los asistentes ingresan al salón, se registran con su credencial y "en ese mismo momento 

capturamos y dan información preliminar para crear su asistencia para el quórum necesario". Agregó que adicional 

al listado que sir-ve para verificar el quórum, se lleva otra de-nominada lista B, que tiene que ver con los asistentes 

a la asamblea, pero que no son originarios del municipio en el que se desarrollan los trabajos, la misma servirá para 

la asamblea estatal. La validación definitiva de los asistentes se prevé que sea hasta marzo de 2018, posterior a 

que exista la solicitud de registro formal y entreguen la lista "volveremos a enviar to-do al INE para que valore y en 

marzo dar la respuesta definitiva, en tanto, hacemos un cotejo previo hasta ahora apropiado". Franco Assad recordó 

que las organizaciones que pretenden constituirse como partidos políticos tienen prácticamente dos meses para 

concluir con las asambleas estatales. En este sentido, Franco Assad recordó que de cinco organizaciones que 

manifestaron su intención, sólo dos permanecen en la labor de constituirse, y una aún tiene la posibilidad legal; sin 

embargo, señaló que el tiempo cada día se agota. Cabe recordar que de las cinco que solicitaron su intención de 

conformarse como partidos político local, una se desistió, otra no cubrió los requisitos, dos siguen en la organización 

de asambleas (Ciudadanos Hidalguenses en Acción y Organización de Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferente), 

una más no se ha reportado, la de Organización De Ciudadanos Hidalguenses. (Verónica Ángeles Cilia, página 

06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Se alinea tricolor en Hidalgo con Meade por la candidatura:  El presidente estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Godos Pineda, afirmó que el priísmo de Hidalgo toma con “madurez” la 

decisión de que el secretario de Gobernación no será el candidato presidencial tricolor en 2018, como, dijo,  lo hizo 

su “líder” Miguel Osorio Chong. El exedil de Tepeapulco aseveró que apoyarán a José Antonio Meade Kuribreña, 

quien ayer renunció a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y por la noche presentó su carta de 

intención como precandidato no afiliado al instituto político. “Nuestro líder moral, Miguel Osorio, acaba de 

respaldarlo (a Meade), entonces vamos a respaldarlo, vamos a ser leales y vamos a jalar parejo para ayudar a 

nuestro candidato (presidencial)”, sostuvo el dirigente en entrevista tras la presentación de la planta Cervecería 

Modelo del Centro, en la residencia oficial de Los Pinos. –Ustedes (los priístas hidalguenses) tenían la idea que iba 

Osorio, y finalmente, pues no va, ¿cómo lo ven? –se le cuestionó. –No es de que fuera o no fuera, si no (que) es 

un tema que el partido abre una convocatoria, y bueno, el partido en su seno decide cuál va a ser la metodología 

–respondió. Fuera de la contienda presidencial, el exgobernador de Hidalgo tiene “mano” para encabezar una 

postulación al Senado si así lo desea, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE).  “Tiene todo para 

serlo (senador), sin mayor problema”, añadió Godos. (Yuvenil Torres, página 05) 

Milenio-De concretarse precandidatura de Meade, PRI cerrará filas en Hidalgo: (Alejandro Reyes, 

página 14) 

El Independiente-Osorio demostró lealtad y madurez política: PRI Hidalgo: (José Manuel Martínez, 

página 04) 

Capital Hidalgo-Acompaña PRI estatal la aspiración de Meade: Pineda: (Sergio Juárez, página 06) 

Plaza Juárez-Aún sin Osorio como candidato, el trabajo debe continuar: Leoncio Pineda: (Oscar Raúl 

Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Hidalgo tiene “un priismo de lealtades”: (Jaime Arenalde, página 04)  

Crónica-Cuestiona el dirigente local a par estatal; es insensible:  El dirigente del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) de Ixmiquilpan, Guillermo Hernández Nube, lamentó que el líder estatal del "sol azteca" no le 

dé la seriedad debida al denominado Frente Ciudadano por México (FCM), debido a que no toma en cuenta  a los 

liderazgos municipales del organismo político. Durante el pasado fin de semana en Ixmiquilpan se celebró el foro 

Frente Amplio Ciudadano, donde además de la ausencia de Rafael Moreno Valle, visita que estaba prevista, no 

fueron invitados los dirigentes municipales del PRD y PAN de Ixmiquilpan. Sobre este tema Hernández Nube expuso 

que lamentablemente el nuevo encargado del PRD a escala estatal, Manuel Hernández Badillo, no tiene la 
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sensibilidad política con la base de la militancia perredista, observación que ya se había hecho saber. Añadió que 

lamentablemente acciones como estas son las que debilitan al partido "amarillo", ya que no se toma en cuenta a la 

base para elegir a sus representantes, situación que en repetidas ocasiones ha externado a sus dirigentes sin que 

hasta el momento los volteen a ver para escuchar sus demandas. Indicó que se tiene un buen proyecto para realizar 

un verdadero cambio en el país; sin embargo, acciones como esta son las que impiden que crezcan, pues todo 

parece indicar que sus líderes sólo se mueven por intereses personales y no por la colectividad, que es la que otorga 

los votos.  (Hugo Cardón, página 09) 

El Independiente-Frente Ciudadano por Hidalgo realiza foro en el Altiplano:  Como parte de los trabajos 

del Frente Ciudadano por Hidalgo, los dirigentes del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano acudieron al foro regional 

de consulta ciudadana realizado en Apan. Entre los temas que abordaron, los de mayor relevancia para los 

habitantes de esa demarcación fueron: seguridad, derecho a tener agua limpia y de mejor calidad e hicieron una 

pronunciación especial sobre la equidad de género, refiriéndose de mayor manera a la tipificación como delito de 

la violencia política de género. Fueron bastantes los habitantes que piden al frente luchar porque los espacios entre 

hombres y mujeres sean igualitarios, que sea la mujer quien tenga mayor participación en la vida política y social. 

Al brindar su discurso, el dirigente estatal de Acción Nacional Asael Hernández Cerón dijo estar comprometido con 

todas las peticiones, demandas y situaciones que los ciudadanos les han expuesto a las autoridades que encabezan 

ese frente; en materia de equidad de género, enfatizó que Acción Nacional siempre ha brindado de manera 

incansable los espacios, respaldo y el reconocimiento a la mujer. También expresó que el frente ciudadano tiene la 

posibilidad de acceder a la mayoría de diputados en el estado, donde no se frene el desarrollo, pero sí se cuide el 

ejercicio del dinero del pueblo, y ante los cuestionamientos de los asistentes sobre una posible alternancia del frente 

para el próximo gobierno estatal, dijo estar abierto a las posibilidades. (Redacción, página 05) 

Síntesis-Celebra Frente Ciudadano foro de consulta: (Jaime Arenalde, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Dejan fuera al mejor posicionado del PRI: Luego de que el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio, diera a conocer que él no sería el candidato del PRI a la Presidencia de la República, el di -

rigente estatal del Movimiento Re-generación Nacional (Morena) en Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno, afirmó 

que el Revolucionario Institucional sigue siendo fiel a sus tradiciones. Dejó fuera, dijo, al más posicionado dentro 

de su partido, "y va a la contienda con un pianista': Cepillaron a Osorio, agregó, que era el más fuerte del PRI según 

las encuestas. "Nosotros no nos preocupamos por eso. Nosotros estamos ocupados en la conformación de nuestras 

estructuras para ganar la Presidencia en el 2018, con el apoyo de la ciudadanía'; enfatizó. Por su parte, el dirigente 

estatal del Partido Encuentro Social en Hidalgo, Daniel Andrade Zurutuza, señaló: "En el sentimiento y en lo político, 

obviamente que sí nos deja un mal sabor de boca que Miguel Oso-rio no sea el candidato del PRI a la Presidencia. 

A todos nos duele, pero tenemos el compromiso de trabajar, seguir adelante y contar con los cuadros necesarios': 

Aclaró que el primer compromiso que tiene el PES consiste en trabajar por la gente, el cual no debe olvidarse con 

todo y lo que ocurra en el ámbito político-electoral. Respecto a que nuevamente un hidalguense se queda en la 

orilla de la carrera por la candidatura presidencial del PRI (el primero fue Javier Rojo Gómez), consideró: "A lo mejor 

no es penoso, pero sí duele un poquito porque las diferentes regiones del estado, sobre ciento de que tendríamos 

precedente paisano que sabe y conoce de nuestras dolencias. Ahora tendríamos a una persona que, 

desgraciadamente, no las conoce': La semana anterior, Daniel Andrade expresó que él sería el prime-ro en levantar 

la mano y solicitar a la dirigencia nacional de su partido coaligarse con el PRI, en caso de que Miguel Osorio fuera 

el aspirante a la candidatura presidencial priista. (Francisco Hernández / Julio Hernández, Ojo: Política) 

El Sol de Hidalgo-El Frente va a ser un gigante: Damián Sosa:  "Sin lugar a dudas este frente va a ser un 

gigante", aseguró el coordinador estatal del partido Movimiento Ciudadano, Damián Sosa Castelán, al encabezar, 

junto con el dirigente del partido de la Revolución Democrática, Manuel Hernández, y de Acción Nacional, Asael 

Hernández, el primer Foro Regional de Divulgación del Frente Ciudadano por México, en Hidalgo. Los tres 

coincidieron en que no solo trabajarán para conseguir la Presidencia de la República y diputaciones, sino que se 

alistan para pelear la gubernatura. En el evento, que reunió a más de 600 personas entre militantes, simpatizantes 

de los tres partidos, líderes comunitarios de la región Tula -Tepeji y ciudadanos, se explicaron los objetivos de la 

coalición y las acciones a realizar; además, escucharon a dos ciudadanos que expusieron problemáticas de seguridad 

y agropecuarias que afectan a la zona. Damián Sosa señaló de entrada que, al igual que Tula, donde se llevó a 

cabo el primer foro, que es tierra de gigantes, este Frente sin lugar a du-das va a ser un gigante. Explicó con esta 

alianza entre los tres partidos busca quitar el estigma de la sociedad de que no pueden unirse por un objetivo 
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superior. En ese sentido, aseguró que los tres dirigentes están de acuerdo en que no deben desgastarse ni pelearse 

por algo que no tienen, porque hoy en día no tienen una sola diputación federal, y no podrán avanzar sino hay 

cordialidad y compromiso de los tres institutos políticos, por lo que se han sentado a analizar cuáles son las fortalezas 

y debilidades de los institutos políticos y sus coincidencias. "Hoy nos preocupa y nos ocupa que debemos conformar 

un frente sin intereses personales, un frente que herede a las nuevas generaciones lo que quedamos a deberles. 

Hoy es tiempo de las nuevas generaciones, que lleguen y revolucionen": Agregó que al frente no le interesa ganar 

elecciones, le interesa ganar proyectos que le permitan tener un avance a corto, mediano y largo plazos y que el 

estado tenga proyectos de planeación, porque es lo que necesita Hidalgo. Manuel Hernández, por su parte, dijo 

que algo muy transcendental en los foros es abordar las problemáticas regionales y tocar temas centrales como la 

inseguridad que está desbordada en Tula y la región, o como la contaminación. "En este foro queremos que la gen-

te de la región tenga claro que vamos juntos, MC, PAN y PRD, no solo en el proyecto nacional, también en el 

proyecto estatal, ya que en julio tendremos también la renovación del Congreso. Tendremos que hacer nuestro 

mayor esfuerzo para que cada partido se vea representado de la mejor manera y todos estemos incluidos. Son días 

clave en la vida política de nuestro estado, pues siempre se ha busca-do dinamitar este tipo de alianzas' En tanto, 

Asael Hernández les compartió que debido a la situación político-social que hay en el país, en Hidalgo se están 

poniendo de acuerdo para trabajar juntos los tres institutos políticos, porque están convencidos que no solamente 

debe ser una coalición que los lleve a una elección, sino un frente que les permita transitar en los gobiernos. En 

representación de las dirigencias nacionales les acompañaron en este ejercicio Beatriz Mojica, Francisco Zavala y 

Rafael Moreno Valle. (Rosalía Maldonado, Ojo: Política) 

Síntesis-Con Meade de candidato se facilita triunfo a la oposición:  Aunque Miguel Osorio Chong era el 

personaje mejor posicionado para ser el candidato del PRI a la Presidencia de la República, finalmente José Antonio 

Meade Kuribreña, es el consentido de Enrique Peña Nieto, aseguró el senador del PRD por Hidalgo Isidro Pedraza 

Chávez. M mismo tiempo, el legislador federal manifestó que sin importar quien fuera el señalado por el 

Revolucionario Institucional, finalmente no es algo que preocupe a la oposición ya que finalmente la designación 

les facilita la situación y les garantiza el triunfo contundente, ya que ellos representa una continuidad de forma de 

gobierno en el que ya nadie confía. "Hasta hace unas horas solamente había dos sobrevivientes en el PRI para la 

candidatura, pe-ro era inobjetable y una realidad que nadie podía negar respecto a que Miguel Osorio era el mejor 

posicionado de los priistas, pero que Meade Kuribeña es el preferido del presidente, y así está el asunto que le abre 

la posibilidad a la oposición de un triunfo contundente". De igual manera, añadió que, en todo momento, y al no 

haber más personajes de la estructura priista que quisieran entrar a la contienda, final -mente en la oposición se 

esperaba sin importar cuál de ellos sería el elegido, porque finalmente les representa ir a una contienda más sencilla, 

porque en ese caso el que finalmente verá ven-taja será el Frente Ciudadano por México. Respecto al abanderado 

de dicho frente para la presidencia de país, Pedraza Chávez afirmó que en el caso de los partidos y agrupaciones 

que forman parte del mismo, estarán de-finiendo sobre su candidato a más tardar el 11 de diciembre, antes de que 

presenten al Instituto Nacional Electoral el Convenio para poder ir los tres partidos y quienes se sumen con un solo 

candidato. "En este caso cada partido va a nombrar a su precandidato y ya teniéndolos, se va a tener que definir 

sobre un método para que los demás apoyen ala contienda, porque finalmente se va a que-dar el que tenga la 

aceptación de todas las fuer-zas políticas y se sumarán los que no la tengan, pero eso no quiere decir que no habrá 

un método porque en estos momentos la pelea es por definir respecto al candidato". El senador, afirmó que, hasta 

el momento de acuerdo a las encuestas, se da un empate técnico entre Miguel Ángel Mancera, del PRD y Ricardo 

Anaya, del PAN. (Jaime Arenalde, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Legisladores del PRI lamentan que no sea Osorio:  Diputados priístas lamentaron que no se 

concretará la aspiración del exgobernador hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong a la presidencia de la república 

por su partido, pero afirmaron que el secretario de Gobernación mostró su “institucionalidad” al desear  “éxito” al 

precandidato José Antonio Meade Kuribreña, por lo que descartaron una división en el tricolor.  Ernesto Vázquez 

Baca, legislador local por el distrito de Actopan autodenominado “osorista”, expresó que él como “millones de 

hidalguenses querían que un hidalguense” contendiera en 2018, abanderado por el Partido el Revolucionario 

Institucional (PRI), por la titularidad del Poder Ejecutivo federal. “Es un paso más de la institucionalidad, a veces 

nos hemos quedado algunos con intenciones de otro cargo, y al final de cuentas la disciplina priísta puede más que 
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la división”, respondió sobre si el grupo de Osorio Chong apoyará a Meade Kuribreña en los comicios del próximo 

año. Para el exdelegado, el exsecretario de Hacienda es un “buen candidato”, pues “no se le conocen” temas de 

corrupción o de malos manejos de recursos públicos. Descartó que los contratos que diario Reforma documentó 

fueron entregados a empresarios hidalguenses por la federación hayan influido. “El tricolor no se basa en aplausos 

y encuestas”, expresó el representante popular. Sobre la postulación de un candidato que no pertenece al PRI en 

vez de un militante, dijo: “En la política no todo lo que debe hacerse es justo, pero pues es lo que marcaron como 

debe de hacerse en la XXII Asamblea (del partido), tú sabes que se modificó el estatuto.  Hoy simplemente las 

cosas están y hoy hay que mirar por el bien del partido”. Luis Vega Cardón, diputado estatal por la vía plurinominal 

e integrante del Consejo Supremo Hñähñü, lamentó que “un priísta hidalguense destacado”, como calificó a Osorio, 

no tenga “la oportunidad” de representar al instituto político en la boleta presidencial. “Nosotros como organización 

apoyamos de manera institucional a Meade, pero nos hubiera encantado que Osorio fuera, y lamentamos que 

nuestro paisano no haya tenido esa oportunidad y que no haya consolidado esa aspiración”, agregó. El legislador 

por el distrito de Apan, Manuel Fermín Rivera Peralta, manifestó que quienes participan en política deben estar 

preparados para ser o no ser candidatos, por lo que visualiza a un sólo aspirante a la presidencia de la república, 

para fortalecer la unidad del partido. En tanto, el legislador plurinominal Canek Vázquez Góngora, a diferencia de 

sus homólogos, expresó que vio a un secretario de Gobernación que felicitó al aspirante presidencial y excompañero 

de gabinete. Muchas veces, consideró, gana el “paisanaje” en apoyo a algún aspirante. “Nadie puede negar el 

corazoncito que se puede tener, nadie puede negar que también gana el paisanaje de querer ver a un funcionario 

espléndido como ha sido el hidalguense, que ha estado más cerca de una candidatura presidencial del PRI en 

encabezarlo; sin embargo, el PRI es muy grande y una de las mayores fortalezas del PRI es la institucionalidad, l a 

unidad, y lo que nos queda es abonar a ello”, agregó. (Marisol Flores, página 04) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Con planta Modelo, van 27 mmdp en inversiones: Con el anuncio de inversión por 14 mil millones 

de pesos que realizará grupo Modelo en Apan, Hidalgo suma capital privado en el presente año por 27 mil 300 

millones de pesos. Ayer, en la residencia oficial de Los Pinos, en la Ciudad de México, fue presentado el proyecto 

de inversión de la segunda planta productora de cerveza más grande del mundo, cuya sede será Apan, Hidalgo. En 

marzo de 2019, la factoría productora de malta iniciará operaciones, pues su construcción será inmediata. Ante el 

Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, el gobernador Omar Fayad Meneses dijo que la inversión privada que 

consolidó la entidad en su primer año de administración representa cinco veces el promedio anual de la registrada 

en la última década. El mandatario hidalguense afirmó que la entidad reporta llegada de inversiones tras llevar a 

cabo un redireccionamiento de la administración estatal, pues entre otros elementos, citó, se implementó una 

ventanilla única para las empresas, a fin de evitar burocracia y corrupción, pues el gobernador atiende a los 

integrantes de la iniciativa privada de manera “directa”. Con ello, Fayad aseguró que Hidalgo será el “nuevo destino 

económico de México”. Por su parte, el director general de Grupo Modelo, Mauricio Leyva, argumentó que la 

instalación de la planta cervecera beneficiará a 45 mil habitantes de Apan; además, se duplicarán los empleos en 

la región (con un total de 16 mil 700 directos e indirectos) y los salarios promedio incrementarán dos o tres veces 

más que el actual. La cervecera, cuya decisión de instalarse en la entidad se debió a su posición geográfica 

privilegiada, así como a que es líder en producción cebadera, ampliará la capacidad de producción de Grupo Modelo 

en México 15 por ciento, subrayó el empresario. “Esto nos va a permitir expandir tanto el mercado nacional como 

las exportaciones de cerveza”, dijo el titular de la corporación, quien puntualizó que la producción irá tanto a la 

zona centro de la república como al mercado internacional. Describió que la planta de Grupo Modelo en Apan será 

construida sobre 100 hectáreas de un total de 197 que ocupa el terreno adquirido por la empresa, pero, destacó, 

tiene posibilidad de crecer al doble y pasar de producir 12 millones de hectolitros a 24 millones. “El anuncio que se 

está haciendo en este momento de 14 mil millones de pesos es para producir 12 millones de hectolitros, y más 

adelante, dependiendo del crecimiento y la dinámica del mercado se verá la ampliación”, planteó. Para 2018, agregó, 

Modelo requerirá 402 mil toneladas de cebada, y el compromiso es no importar grano, sino tener garantía en el 

estado. “Apan nos está mostrando no sólo mayor capacidad, sino también productividad por hectárea, y eso ha 

hecho que podamos suplir, sin necesidad de salir de Apan, la necesidad que tenemos en 2018”, mencionó.  (Yuvenil 

Torres, página 06) 

Milenio-La inversión privada más grande de toda la historia: (Paula Sánchez, página 10) 
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Crónica Hidalgo-Sin precedentes inversión de Modelo para la entidad: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-En tiempo récord nueva planta Modelo en Hidalgo; operará en 2019: (Laura 

Elizabeth Trejo, página 18) 

Capital Hidalgo-Anuncia Fayad inversión cervecera por 14 mmdp: (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Histórica inversión privada en Hidalgo: (José Luis Rico, primera plana) 

Plaza Juárez-Anuncian nueva planta cervecera en Hidalgo: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-De 14 mil mdp, la inversión del Grupo Modelo: (Dolores Michel, página 03) 

Uno más Uno-Estrategia competitiva de Hidalgo, modelo en el desarrollo económico del país: 

(Redacción, página 05) 

El Independiente-Esta semana llegará Paquete Económico al Congreso:  Con la comparecencia de la 

secretaria de Finanzas Jessica Blancas Hidalgo, el próximo jueves el Paquete Económico 2018 llegará al Congreso 

estatal. En entrevistas previas, la presidenta de la junta de gobierno de la legislatura María Luisa Pérez Perusquía 

anunció que, al tiempo de la comparecencia de Blancas Hidalgo, este 30 de noviembre recibirán el paquete 

económico. Aseveró que por ahora no saben cómo se distribuirá; sin embargo, ya funcionan las mesas de análisis 

entre la comisión de hacienda del Congreso y la Secretaría de Finanzas Públicas del gobierno estatal. Serán cinco 

las mesas de análisis que concluirán con la presentación del paquete. El documento contiene el Presupuesto de 

Egresos 2018, que indica cómo se gastarán los recursos en ese año, mismo que tiene que ser ratificado por el 

Congreso. De acuerdo con los diputados federales, para el año que viene consiguieron más de 42 mil 800 millones 

de pesos para la entidad. (David Padilla, página 04) 

Plaza Juárez-FAYAD AL MARGEN DE LAS DECISIONES DEL PRI: Tras darse a conocer que el secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, declinó a ser precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

para las elecciones presidenciales y el cargo lo buscará José Antonio Meade Kuribreña, ex secretario de Hacienda y 

Crédito Público; el gobernador Omar Fayad Meneses opinó que probablemente exista un acuerdo entre los priístas 

aspirantes con el objetivo de construir un esquema de unidad para las elecciones del 2018. “Me imagino que hay 

un acuerdo entre priistas de construir una candidatura de unidad, yo supongo existe un acuerdo entre quienes 

aspiraban a ser candidatos del PRI para construir este esquema” rumbo a las elecciones, dijo el mandatario estatal. 

En entrevista para el noticiero Al Aire, Fayad Meneses reiteró que para las próximas elecciones se buscará un partido 

competitivo y con aspirantes que arropen al candidato que los representará en la contienda electoral; sin embargo, 

dejó claro que la ciudadanía será la que deberá calificar el trabajo de cada político que busque el cargo de presidente 

de la república. “En mi condición de priísta me voy a mantener al margen de las actividades proselitistas, porque 

mi responsabilidad (en este momento) es con Hidalgo, en el fondo tendrá mi respaldo, en lo personal cuando la ley 

me lo permita podré acudir a confirmar este compromiso (el apoyo) como priísta siempre en el marco de la ley”, 

aseguró. (Eduardo Barrón Garza, página 12A) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Inversión histórica para Hidalgo:  

El anuncio de inversión hecho ayer por el gobernador Omar Fayad Meneses en Los Pinos, mismo que recibió el aval 

del Presidente Enrique Peña Nieto y de funcionarios de todos los niveles, llega en un momento de incertidumbre 

política nacional por las elecciones de 2018. Lo anterior no es para nada algo malo sino todo lo contrario. Una señal 

de confianza extrema dada por una empresa mundial como Grupo Modelo a México en Hidalgo solo puede 

representar un futuro prometedor. México produce 11 mil millones de litros de cerveza al año e Hidalgo ha sido por 

varias décadas un estado productor de cebada a gran escala, siendo en ocasiones el número uno del ramo. Mirar y 

apoyar tal vocación en un momento de decisiones políticas no es cosa fácil, pese a que muchos auguran crisis y 

falta de desarrollo para el siguiente año a causa del proceso electoral donde podría cambiar el titular del Ejecutivo 

para alguna otra expresión política. Sin embargo, una multinacional decide apostarle a Hidalgo y al proyecto 

planteado por el gobernador Omar Fayad, con quienes venían manteniendo pláticas al respecto desde hace varios 

meses. Desde principios de 2017, el Grupo Modelo comenzó una cruzada en varios estados en busca de la nueva 

sede de su octava planta en México. Zacatecas, Durango y San Luis, Guanajuato, Tlaxcala, Puebla e Hidalgo fueron 

los competidores y al final la entidad hidalguense se queda con el proyecto. Cervecería del Centro estará ubicada 
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en Apan, y tendrá una capacidad de 12 millones de hectolitros, que crecerá a 24 millones en el mediano plazo. Los 

empleos que se planean ofrecer son de los 6 mil a los 10 mil desde su construcción hasta la puesta en operación. 

Mauricio Leyva, director general de Grupo Modelo insistió que las condiciones de la región en el Altiplano hidalguense 

serán mejores puesto que la empresa ofrece salarios por encima de los que actualmente existen en la región. Por 

eso queda muy por encima el anuncio de inversión en Hidalgo que cualquier situación política ya que el ofrecer 

empleo es dar oportunidad a las familias a tener una mejor calidad de vida, y por ello no hay por dónde hacerle el 

feo a un anuncio como el de la llegada de empresas que ofrecerán mejores condiciones para los hidalguenses de 

dicha zona. Quizá el ambiente electoral pueda sofocar el ánimo de muchos en el estado, pero eso no es motivo 

para dejar de lado las cosas que se están haciendo por avanzar y una de ellas es la que se presentó ayer en Los 

Pinos. El respaldo de inversionistas europeos y del mercado mundial de la cerveza traerá a Hida lgo no solo desarrollo 

económico sino la oportunidad de poder colocarse como una entidad receptora de grandes corporativos de la 

industria nacional. La cerveza que saldrá de la nueva fábrica en Apan, planeada para comenzar operaciones en los 

primeros meses de 2019, llegarán a todo el mundo y eso es una buena y gran noticia. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

TAN CERCA DE LOS PINOS…TA N LEJOS DE LOS PINOS 

 

ANUNCIA EL GOBERNADOR INVERSIÓN HISTÓRICA:  

Nunca ha estado un hidalguense tan cerca de Los Pinos como MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, y al parecer nunca 

tan lejos como él, pues es una realidad  que el candidato será JOSÉ ANTONIO MEADE y no nuestro paisano, porque 

así lo decidió finalmente su amigo el Presidente Enrique Peña Nieto, que al final sí eligió por aplausos y elogios, 

pese a que lo había negado en lo que se entendió como un jalón de orejas para el canciller LUIS VIDEGARAY que 

finalmente hizo del “Videgayarazo”,  el acto de destape y una manifestación del poder que tiene, así como  del grupo 

ITAM, que ya se ve manejan al país, incluso por encima del poder presidencial La decisión para muchos hidalguenses 

fue un golpe muy fuerte, porque había la esperanza fundada de que era la hora de que un ciudadano nacido en 

esta tierra fuera Presidente del país, porque tiene la fuerza y liderazgo para serlo y porque de acuerdo a las 

encuestas, que para esta hora sirven para maldita la cosa era el más fuerte del PRI para ser el candidato Desde 

luego también los había que esperaban que se diera  esto para sus ganancias personales. Que de todo hay en la 

viña del señor Dicen los que saben que el partido tricolor con OSORIO tenía mucho camino andado. Eso dicen Pero 

eso es tiempo pasado, la realidad es otra ya. Meade renunció ayer a Hacienda para iniciar  el camino a la candidatura 

y Osorio desde gobernación o la encomienda que se le debe ser el factor real del triunfo de su partido.  

 

¿QUÉ FUE LO QUE PASÓ? 

Difícil de entender, porque en la lógica más elemental si se quiere ganar en una contienda, se busca para enfrentar 

al rival al guerrero  más fuerte que se tenga. Ejemplos hay muchos, Aquiles entre los Aqueos, César entre los 

Romanos, Vercingetórix  con los Celtas. Claro si se quiere ganar Extrañamente en el PRI, donde todos los signos de 

la ciencia política daban como el mejor posicionado a OSORIO, incluso los no priistas le reconocían la capacidad 

para la candidatura, no le dieron el aval para esta posibilidad y lo hicieron a un lado en una extrañísima decisión, 

por decir lo menos. 

 

¿SE IMPUSIERON LOS GRUPOS AL PRESIDENTE?  

Siempre se ha dicho que el candidato del PRI lo elige el Presidente en turno y que ese es uno de sus privilegios 

como mandatario.  Sin embargo en este caso parece que ese principio de autoridad se rompió, porque da la 

impresión de que quien eligió y lo presumió públicamente fue el canciller LUIS VIDEGARAY, que desde el 22 de 

noviembre, cinco días antes de la formalidad del acto de alguna manera lo anunció con sus elogios desmedidos al 

entonces todavía Secretario de Hacienda que provocó un día después, un supuesto enojo presidencial que ahora se 

debe ver como un acto de comedia. Lo cierto es que al otro día del enojo de Peña Nieto, éste estaría hablando con 

Osorio para decirle que no sería el candidato e informarle que sería Meade. 
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MEADE 

Es sin duda un profesional capacitado. No por algo es abogado egresado de la UNAM, con doctorado en economía 

por Yale, pero sin ideología política partidista definida, pues lo mismo se adapta al PAN que al PRI, en su sentido 

humanista del servicio como lo más fundamental. Es aquí donde encaja la apertura del PRI a un candidato externo 

como él,  y la postura de muchos priistas que no aceptaban de buen modo las reformas para quitar los candados a 

estas candidaturas, como lo expresó CAROLINA VIGGIANO cuando se vislumbraban estos cambios en deterioro de 

los priistas-priistas y dijo que no se podían hacer esos cambios con dedicatoria y que si bien se quería un partido 

abierto, pero que también se debería de premiar la lealtad y tener aprecio por esos valores”. Al paso del tiempo 

tenía razón, pues un priista-priista, perdió la candidatura a la Presidencia con un aspirante que ni priista es. 

 

LOS EFECTOS PARA HIDALGUENSES Y PARA EL PRI 

Para el PRI la segura candidatura de MEADE, plantea una lucha fuerte sobre todo contra el PEJE que no será fácil, 

pues lo primero que se preguntan muchos tricolores cuando escuchan el nombre de MEADE es ¿y quién es ese?, 

con lo que queda dicho todo. Tendrán que trabajar mucho y eso lo saben ellos, los que conocen del trabajo, no los 

que ahora se retratan con MEADE, los que lo apapachan en este momento y que no conocen como él a los priistas 

que sí votan. En cuanto a los hidalguenses, suponemos que se disciplinarán y trabajarán por su candidatura, aunque 

en muchos haya desánimo.  El efecto sin embargo será muy fuerte en muchos que tenían en la figura y en el 

nombre de OSORIO, un modo honesto de vida en sus fuentes de trabajo y que con su no llegada a la candidatura 

se ve nebuloso su futuro. Otra cosa es en cuanto a lo político, donde se derrumban sueños y posibilidades. 

Pero eso lo veremos en otra oportunidad. 

 

OMAR FAYAD 

En Los Pinos acompañado del Presidente de la República presentó la inversión de 14 mil millones de pesos, la más 

grande en la historia de nuestro estado para la instalación de una de las dos plantas cerveceras más grandes del 

mundo del grupo Modelo. Sin duda un día que se debe subrayar por este logro. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Criterio-Narraciones… 

 

El papel de Osorio:  

El panorama cambió de un momento a otro. El destino de gran parte de clase política hidalguense parece haber 

dado un vuelco que, por mucho que lo dijeran, no estaba presupuestado. El PRI —mejor dicho, el presidente— dejó 

fuera a su hombre mejor posicionado en las encuestas para postular a un funcionario no priísta que ha sobrevivido 

en la alta burocracia durante dos sexenios, uno panista y otro tricolor. Al más puro estilo tricolor, disciplinados, los 

aspirantes que por más de tres años se mantuvieron en la carrera vieron ayer cómo el caballo de Hacienda era 

favorecido para representar a su partido en la contienda presidencial más difícil que tendrán desde que Madrazo o 

Labastida buscaron llegar a Los Pinos. Para muchos fue una sabia decisión, pero para los priístas hidalguenses, 

aunque no lo digan en público, significa un golpe devastador, más cuando su líder político parecía el único que 

podría hacerle frente a Morena y a su candidato, Andrés Manuel López Obrador. Será Miguel Osorio, ahora, un 

factor decisivo de la contienda. El PRI requiere de todas sus armas para competir en una elección que se ve 

complicada, quizás imposible. Pero es sabido que los tricolores no están muy conformes con abanderar a un 

expanista. El papel que juegue Miguel será fundamental. Es, para muchos, el mejor operador que tiene el partido, 

que ha tejido alianza en estados estratégicos, donde mantiene lealtades y subordinados. Sin Osorio el PRI estará 

perdido, por más simpatía de los calderonistas y de los panistas que no quieren acompañar al frente de Miguel 

Mancera. Será interesante saber, además, cuál será el futuro del exgobernador hidalguense, a quien muchos ven 

como dirigente del PRI, mientras otros lo creen como el siguiente presidente del Senado, un arma de dos filos: una 

plataforma transexenal o una congeladora de seis años. Falta tiempo para saber, y será, sin duda, hasta el día en 

que conozcamos la boleta presidencial cuando midamos el verdadero alcance de cada candidato. 
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Inversiones 

Una nueva inversión llegará a Hidalgo, una de 14 mil millones de pesos. La empresa Modelo decidió establecerse 

en los llanos de Apan, una tierra de tradición pulquera y de grandes cosechas de cebada. Sin duda, cada inversión 

que llega deberá impactar en el bienestar del estado, que de ser un punto olvidado de la geografía nacional parece 

convertirse en un atractivo gracias a su ubicación en el centro del país. Enhorabuena para el gobierno que encabeza 

Omar Fayad y para el secretario de Desarrollo Económico, José Luis Romo. 

 

(Jorge Ávila, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ayer durante el anuncio de inversión de Grupo Modelo en Hidalgo, el gobernador Omar Fayad fue arropado 

por todo su gabinete, diputados federales y locales, e invitados, quienes llenaron el salón principal de la Residencia 

Oficial de Los Pinos, lo que llamó la atención del propio Presidente Enrique Peña Nieto quien reconoció la 

convocatoria del mandatario estatal para poder cohesionar sociedad, empresas y gobierno para atraer inversiones 

como la que se presentó ayer, de 14 mil mdp, la más grande en la historia del estado. 

 

:Que Luego del destape de José Antonio Meade como virtual candidato del PRI a la Presidencia en 2018, en Hidalgo 

no quedó de otra que mostrarse institucionales y quienes pusieron el ejemplo fueron el propio líder del tricolor en 

la entidad, Leoncio Pineda, y diputados federales, quienes afirmaron que se sumarán a la campaña de su 

abanderado una vez que tome protesta y sea oficial la designación; en tanto, seguirán trabajando, dicen, por no 

dividir a su partido en regiones donde ya había grupos conformados para la operación política del siguiente año.  

 

:Que La inminente designación del ex titular de Hacienda rumbo a Los Pinos afectó hasta a la oposición hidalguense 

y no es broma. Ayer durante reuniones panistas y perredistas rumbo a la conformación del Frente Amplio 

Democrático se dijo que muchos de los echados para adelante tendrán que replegar sus intenciones rumbo a 

puestos como el Congreso federal y el Senado, ya que la ruta de competencia ahora toma tintes de pleito voto por 

voto en municipios y distritos con partidos como Morena y Encuentro Social. 

 

:Que Ayer padres de familia de la primaria Narciso Mendoza en Tetepango negaron el acceso al plantel demandando 

trasparencia a la directora Delia Sánchez. Los quejosos colocaron cartulinas solicitando que directivos de la escuela 

no han entregado el corte de caja de varios eventos realizados. Tras un diálogo, acordaron que realizarán junta 

extraordinaria para aclarar la problemática. No conformes, acudieron al ayuntamiento encabezado por Bernandino 

Hernández para que esté enterado de la situación. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Hoy esta empresa comparte su decisión de establecer una nueva planta de producción en el municipio de Apan; 

cuando hablamos de la compañía se hace referencia al sueño cumplido de un grupo de inmigrantes, españoles por 

nacimiento y mexicanos por convicción” 

Enrique Peña Nieto 

Presidente de México, sobre Grupo Modelo 

 

"Pero estos logros no se dan por casualidad, son el resultado de reformas constitucionales y legales; así como de 

acciones de gobierno que no tienen precedentes, que buscan, como me comprometí cuando asumí la gubernatura, 

transformar a Hidalgo de raíz” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador, sobre inversión histórica 
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"Pues se espera que la construcción y operación de la fábrica dupliquen el número de empleos que hoy existen en 

esa zona, con salarios dos y tres veces superiores a los que actualmente tienen” 

Mauricio Leyva Arboleda 

Director General de Grupo Modelo, sobre empleos por nueva cervecera en Apan 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que, en medio de la alegría por la llegada de una inversión de 14 mil millones de pesos a Hidalgo, en la residencia 

oficial de Los Pinos, ayer, los hidalguenses conocieron, a primeras horas del día, la decisión del presidente Enrique 

Peña Nieto de darle el espaldarazo al ahora exsecretario de Hacienda José Antonio Meade para convertirse en el 

candidato del PRI a presidente de la república.  

 

que una vez conocido el nombre del candidato a la presidencia, en Hidalgo, si así lo decide, el secretario de 

Gobernación, Miguel Osorio, tendría mano en la fórmula plurinominal de la quinta circunscripción al Senado, tal vez 

acompañado muy de cerca de Nuvia Mayorga. Otro destino que se menciona para el exgobenador hidalguense es 

la dirigencia del PRI.  

 

que el diputado Ernesto Vázquez Baca, quien estaba seguro de contender por una diputación federal, parece que 

por más que usa las redes sociales no acaba de informarse, pues cuestionó que un no priísta, como es el exsecretario 

de Hacienda, fuera tomado en cuenta, aun cuando ya se había anunciado la hora del destape. 

 

que el excandidato del partido Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Tula, Ricardo Baptista, salió 

enojadísimo del foro que organizó el Frente Ciudadano, donde estuvieron Rafael Moreno Valle y otros líder es 

nacionales del PAN, PRD y MC, pues señaló que había muchas mentiras en la conformación de esta alianza, que no 

había calidad moral. A ver si esto no le cuesta la chamba que le dieron en la Universidad Autónoma de Hidalgo, 

campus Tlahuelilpan, donde labora como subdirector. 

 

que Cristina Cortés Montaño, presidenta del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional de Pachuca, 

anda muy preocupada por su futuro político, ya que está a escasos días de entregar la estafeta; además, dicen 

varios de sus cercanos, las cuentas no le cuadran, lo que la trae de cabeza. 

 

que muy sonriente salió el líder de ambulantes de Mineral de la Reforma, César Lemus Arias, de la audiencia en su 

contra por violar sellos de clausura del tianguis de Reyes, en la colonia Los Tuzos, en enero pasado, pues resulta 

que tales sellos nunca se colocaron y le fueron entregados en mano, sin que firmará algún documento, con lo que 

en el primero, de tres rounds, no habría delito que perseguir. 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-OMAR FAYAD: Con el anuncio de otra multimillonaria inversión para la región de Apan, el gobernador de 

Hidalgo da muestra del tipo de gestiones que su administración es capaz de realizar. La llegada de capitales 

nacionales y foráneos tan significativos es además una firme alternativa de empleo para la población que demanda 

oportunidades en sus regiones de origen. En general representa un círculo virtuoso.  

 

Abajo-JOVANI MIGUEL LEÓN: De los alcaldes más despreciativos de las críticas locales y estatales León Cruz se 

lleva por mucho el primer lugar, pues sin importar las condiciones y carencias que privan en su municipio hasta se 

da el lujo de organizarse un pachangón por su cumpleaños. Los abusos de este personaje son, según las quejas de 

su población, una constante en la que no tiene el menor reparo. 

 

(Redacción, página 02) 



 

- 12 - de 19 

 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

MADUREZ 

Luego de comprobarse que, en efecto, el candidato del PRI a la Presidencia de la República será el hoy 

exsecretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, el hidalguense y aún titular de 

Gobernación, Miguel Osorio, expuso a través de sus redes sociales la correspondiente felicitación, tal 

y como dictan los protocolos de altura, además de desear el éxito a “quien ha decidido buscar la 

postulación de PRI Nacional como candidato presidencial”, lo cual demuestra el nivel de madurez 

política del hombre que estuvo muy cerca de conseguir el nombramiento. 

 

PRESENCIAS 

Indicaron los grillitos que durante el importante anuncio realizado la tarde de este lunes en la residencia 

oficial de Los Pinos, relativa a la millonaria inversión que llegará pronto a Hidalgo, el propio presidente 

Enrique Peña Nieto reconoció la presencia de perfiles hidalguenses, entre legisladores federales y 

autoridades estatales y municipales, que acudieron para brindar su respaldo al gobernador Omar 

Fayad, quien se apuntó en definitiva otro logro más para la administración que encabeza. 

 

FOROS 

Ayer se celebró el denominado Foro de Consulta Ciudadana del Frente Ciudadano (sic) por Hidalgo en 

la Zona del Altiplano, donde estuvieron presentes los dirigentes del PAN, PRD y MC, en la búsqueda 

de consolidación de un instrumento conjunto que les permita obtener escaños en el próximo proceso 

electoral y donde retomaron varias banderas añejas y hasta populistas con el fin de convencer a más 

personas de ser una propuesta viable, aunque todavía continúan los empujones internos y la 

indefinición de cuadros; el chiste es “hacer ruido”. 

 

INDECISA 

Expusieron los grillitos que quien no se define es la regidora de Morena en el ayuntamiento de Tula, 

Gabriela Morales Pérez, quien a pesar de ser elegida por un partido de oposición, desde el 5 de 

septiembre de 2016 actúa como incondicional del PRI en la asamblea local; no obstante, este domingo 

se le vio participar en el foro de divulgación del Frente Ciudadano por México. Con esa acción se 

demuestra que no tiene convicción ni principios políticos y que va hacia donde la lleva el 

viento. ¿Puñalada para el “tricolor”? 

 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Cargada total del PRI a favor de Meade: Al solicitar al PRI que lo considere para competir por la 

candidatura presidencial, en su calidad de simpatizante, José Antonio Meade se comprometió a trabajar en 

permanente diálogo y no en confrontación. En un discurso pronunciado anoche, en la sede del tricolor, Meade 

consideró que el PRI es la mejor opción para competir. Ayer, el ex secretario de Hacienda presentó ante la Comisión 

Política Permanente su intención de buscar la candidatura presidencial como simpatizante. Presentó la 

documentación requerida, además de los apoyos de los sectores obrero, campesino y popular, los organismos de 

mujeres, jóvenes, unidad revolucionaria y el Movimiento Territorial. Éstos últimos no fueron un requisito a un 

aspirante simpatizante; sin embargo, ayer Meade recibió los apoyos en eventos que cada uno de los sectores y 

organizaciones ofrecieron para él. La Comisión Política Permanente del PRI dará a conocer mañana miércoles su 

fallo sobre la petición que hizo Meade Kuribreña de poder registrarse para convertirse en precandidato presidencial. 

Al expresar su intención de ser candidato, señaló que buscará construir y no destruir, además de ampliar las 

propuestas y no aplicar viejas recetas que no dan resultados. “Tenemos que trabajar con rumbo cierto y con 

experiencia, construyendo y no destruyendo, en diálogo y no en confrontación, buscando coincidencias y no las 

diferencias, ampliando nuevas propuestas y no viejas recetas que no han funcionado”, expresó. Dijo tener la 
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convicción de que a la mano se tiene la posibilidad de cerrar la distancia del México que se tiene al que se anhela. 

Acompañado de su padre, Dionisio Meade, y su esposa, Juana Cuevas, se comprometió a que, de ser aceptado, 

recorrerá todas las regiones y convivirá con los cuadros, dirigencias, sectores, comités, estructura territorial, 

mujeres, jóvenes, grupos específicos, gobernantes, legisladores y adherentes (Alberto Morales / Ariadna García 

/ Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-Sin cargada institucional en Los Pinos, Peña encabezó la ceremonia de destape:  El ahora 

ex secretario de Hacienda y Crédito Público José Antonio Meade Kuribreña anunció oficialmente que se inscribirá 

como precandidato para contender por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, 

en los comicios de 2018. En el salón Tesorería del Palacio Nacional, Meade Kuribreña agradeció al presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, la distinción, apoyo y confianza en los diversos cargos que ocupó en la actual 

administración. En compañía del nuevo titular de Hacienda, José Antonio González Anaya, Meade hizo un 

reconocimiento a la trayectoria del ex director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). Elogió la labor de González 

Anaya al frente de Petróleos Mexicanos, pues planteó y ejecutó exitosamente un plan de negocios orientado a 

resultados. Pemex ganó dinero tres trimestres consecutivos. La última vez que lo logró, el precio del petróleo era 

el doble del actual. Bajo su dirección, Pemex realizó sus primeras alianzas para explorar y desarrollar campos 

petroleros. En medio de prolongados aplausos y junto a sus principales colaboradores, José Antonio Meade también 

agradeció el amor y apoyo de su familia. En estos años de trabajo, dijo Meade, se entregan finanzas públicas sanas 

ante la volatilidad y el complejo entorno de incertidumbre. Ha sido el año de mayor generación de empleos y se 

reforzaron los programas sociales y México crece y seguirá creciendo con sus reformas. Señaló que el nuevo 

secretario de Hacienda tiene gran capacidad y experiencia. (Rosa Elvira Vargas, página 04) 

Excélsior-PRI apuesta por externo; los tres sectores cierran filas en torno a Meade: José Antonio Meade 

Kuribreña presentó ayer su renuncia como secretario de Hacienda para registrarse, en los próximos días, como 

precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República. Esta sería la primera 

vez en la historia del partido en que se registre a un ciudadano no militante como candidato por la t itularidad del 

Ejecutivo. En la Residencia Oficial de Los Pinos, el presidente Enrique Peña Nieto reconoció la labor de Meade 

durante la presente administración. Meade Kuribreña ha estado al frente de cuatro secretarías de Estado, en dos 

distintas administraciones federales  “Quiero expresar mi reconocimiento personal e institucional a la destacada 

labor que el doctor Meade desarrolló en esta administración, en tres secretarías, y siempre al servicio de México”, 

expresó el presidente Peña Nieto. Más tarde, el aspirante a la candidatura presidencial recorrió las sedes de los 

sectores obrero, campesino y popular del partido. En la Confederación de Trabajadores de México (CTM), el 

secretario general Carlos Aceves del Olmo definió a Meade Kuribreña como “el candidato de la esperanza” y 

manifestó el apoyo unánime del sector obrero hacia el exsecretario de Hacienda en su lucha por la presidencia.  

Mientras que en la Confederación Nacional Campesina (CNC) le manifestaron que caminarán juntos para “sembrar 

la semilla del progreso”. Asimismo, en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) también 

recibió el respaldo a su aspiración. Posteriormente, acudió a las instalaciones del partido para entregar su carta de 

intención a la precandidatura por la Presidencia de la República, ante la Comisión Política Permanente del PRI.   

(Enrique Sánchez / Héctor Figueroa, página web) 

Criterio Nacional-Asume Miguel Osorio quedarse al margen: Tras quedar fuera de la contienda interna del 

PRI por la candidatura presidencial, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, optó por no hablar 

del tema, mantenerse alejado de los reflectores que apuntaban a José Antonio Meade y participar en dos eventos 

de su agenda institucional. Por la mañana de ayer, al mismo tiempo que el presidente Enrique Peña Nieto anunciaba 

la salida de Meade de Hacienda, Osorio Chong inauguró la Conferencia de la Asociación Latinoamericana de 

Archivos. Al término del evento, en el Centro Médico Siglo XXI, se le observó sonriente y platicador, aunque no 

quiso emitir ningún comentario cuando Grupo Reforma le pidió una opinión sobre las decisiones presidenciales. 

“Está tranquilo, trabajando, lo veo bien, muy bien”, comentó un colaborador del secretario. Una vez que Meade 

anunció que se registraría como precandidato del PRI a la Presidencia de la República, Osorio Chong lo felicitó vía 

Twitter y le deseó éxito Posteriormente, acudió a una reunión con la Conferencia Nacional de Gobernadores.  

(Agencia Reforma, página 16) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

…Y QUE APARECE UN APARTIDISTA:  

Enrique Peña Nieto jugó engañando con la verdad, inclusive previniendo contra “los despistados”. Dio por fin el 

primer paso público de su sucesión, permitiendo que el propio José Antonio Meade se destapara. Haberle confiado 

tres secretarías de Estado, así como hacer ad hoc las reglas de su partido, parece haber sido con ese propósito:  

que un hombre sólidamente fogueado en funciones de alta responsabil idad pudiera encaminarse hacia Los Pinos. 

Meade es en rigor el primer precandidato apartidista... pero arropado por la curtida estructura del PRI más, 

obviamente, por los panistas desafectos de su dirigencia y ciudadanos hastiados de los políticos. No es e l caso de 

otros aspirantes: Margarita era panista, Moreno Valle sigue siéndolo, El Bronco fue priista, Anaya lidera el PAN, 

Graco es perredista y Andrés Manuel es Morena. De no ser Miguel Ángel Mancera, nadie como Meade puede 

ufanarse de ser ajeno a las devaluadas militancias partidistas, y su habitual bajo perfil quizá sea su mejor carisma... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Meade: la operación Peña Nieto:  

 

Deja cómo se las gasta, ¡cómo se las cobra!  Florestán 

 

Tras la cena del pasado domingo 19 en Los Pinos con el presidente Enrique Peña Nieto, a los seis presidenciables 

sentados en el comedor del Salón Blanco de la residencia Lázaro Cárdenas, Miguel Ángel Osorio Chong, José Antonio 

Meade, José Narro, Enrique de la Madrid, Eruviel Ávila y Aurelio Nuño, les quedaron claras dos cosas: primero, que 

no se iban a enterar por los medios quién sería el candidato presidencial del PRI y, segundo, que era inminente. 

Cuando el anfitrión pidió que le dieran una opinión de cómo veían las cosas, dijo que lo hicieran por orden jerárquico 

de gabinete y así empezaron Osorio Chong, Meade y los demás. El secretario de Hacienda fue el único que hizo un 

reconocimiento de los otros cinco. La constante en las seis intervenciones fue la gratitud por la oportunidad de 

trabajar a su lado y así salieron de la casa presidencial pasadita la una de la mañana. Para entonces ya tenía su 

decisión, lo que en las formas pareció descomponer la inopinada presentación que al martes siguiente hiciera Luis 

Videgaray de Meade ante el cuerpo diplomático acreditado en México, en la reunión anual de la cancillería, lo que 

produjo el enojo de su jefe y una aclaración, hasta el día siguiente, miércoles, del propio Videgaray a través de su 

cuenta de Twitter y la declaración por la tarde del presidente Peña Nieto, de gira en La Paz: todos andan despistados, 

no es con aplausos ni con elogios como el PRI elegirá a su candidato presidencial. Y llegó la víspera: el domingo, el 

presidente Peña Nieto recibió en Los Pinos a los cinco que no iban a ser y por la tarde a José Antonio Meade, a 

quien entregó en su despacho las adhesiones de los sectores del PRI a su candidatura presidencial, confirmándole 

su nuevo destino. Allí se habló del relevo en Hacienda: José Antonio González Anaya. Y así quedó todo listo para 

que ayer a las 11, Peña Nieto anunciara que había aceptado la renuncia de Meade a la Secretaría de Hacienda y 

nombrado sucesor a González Anaya, a los que tomó protesta, así como al nuevo director de Pemex, Carlos Treviño. 

De ahí los dos se fueron a Palacio Nacional, donde ante una multitud hacendaria eufórica, anunció que se registraría 

para buscar la precandidatura del PRI a la Presidencia de la República, para luego hacer la visita a todas las casas, 

digo, sectores priistas: obrero, campesino, popular, femenil, juvenil, territorial, de los que confirmó la adhesión a 

su candidatura. Y así operó Peña Nieto, jefe del PRI, la candidatura inédita en la historia de ese partido: un candidato 

presidencial no priista. 

 

RETALES 

1. ACLARANDO. El domingo por la tarde, Miguel Ángel Osorio lo dedicó a anunciar a los suyos y a los integrantes 

del gabinete, que él no sería el candidato; 

2. AJUSTE. Sí habrá ajuste en el gabinete presidencial, que no se anunció ayer para dejar todos los reflectores a 

José Antonio Meade; y 
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3. CORRUPCIÓN. Hay un juez de distrito acusado por su personal de corrupción. La denuncia ya llegó al Consejo 

de la Judicatura Federal. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el diputado federal priista Víctor Giorgana, el mismo que pidió a José Antonio Meade competir por la 

candidatura del PRI durante un encuentro privado entre el entonces secretario de Hacienda y la fracción tricolor en 

agosto pasado, fue ayer uno de los más entusiasmados con el destape. El legislador poblano escribió en redes 

sociales que la meademanía comenzó ayer con la multiplicación de las voces que reconocen en el aspirante 

presidencial “inteligencia, liderazgo, experiencia, honestidad y capacidad para enfrentar con éxito los retos futuros”.  

 

:Que en medio de la vorágine que generó el destape de José Antonio Meade, el dirigente del PAN, Ricardo Anaya, 

logró reunir a poco más de la mitad de los gobernadores panistas en Ciudad de México, pues comentaron que 

quiere medir fuerzas antes de que se defina el método de selección en el Frente Ciudadano por México. Los que no 

acudieron al llamado de su líder fueron los mandatarios de Chihuahua, Javier Corral; Aguascalientes, Martín Orozco 

Sandoval; Puebla, Antonio Gali; Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis, así como el de Veracruz, Miguel Ángel 

Yunes, a quien se postuló en alianza con el PRD. 

 

:Que el representante del gobierno de Puebla y senador, Javier Lozano, confirmó que en la reunión de ayer de la 

Conago los gobernadores dieron su respaldo a la Ley de Seguridad Interior para que se destrabe ya en San Lázaro, 

junto con las reformas a la Ley de Armas que mandó el Senado desde hace un año. Ayer los legisladores estuvieron 

trabajando en las opiniones a los corchetes para sacar la primera legislación, probablemente este jueves, con 

modificaciones propuestas por el panista Roberto Gil. 

 

:Que el informe de la delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, será el próximo domingo 3 de diciembre, y afirman 

que después de rendir cuentas comenzará a cerrar pendientes para solicitar licencia. Se prevé que la eventual 

candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México anuncie su separación del cargo entre el 11 y 

el 14 de diciembre. 

 

:Que  Margarita Zavala tuiteó: “El regreso del dedazo en su máximo esplendor. El ritual del tapado nos retrasa 25 

años en el tiempo. En pleno siglo 21 eso es una vergüenza”... 

 

:Que  Alejandra Barrales dijo en su cuenta de Twitter que mantendrán “el llamado para sumarse a construir una 

agenda que garantice empleos dignos, servicios de salud de calidad, educación universal y justicia para tener un 

México próspero y en paz”. ¿El destape de Meade tambaleó al Frente Ciudadano? 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

El destape:  

Son las reglas del juego. En el PRI siempre ha sido el presidente el que escoge al candidato. Y siempre el destape 

ha recaído en un miembro del gabinete. La regla sólo se suspendió en los dos sexenios en que el partido estuvo 

fuera de Los Pinos. Qué paradójico. Si el PRI hubiera estado en la Presidencia, seguramente Enrique Peña Nieto no 

hubiera llegado. Después de todo, él no venía del gabinete sino del gobierno del estado de México. Miguel Ángel 

Osorio Chong había hecho todo lo necesario para ser el elegido. Se mantuvo en la Secretaría de Gobernación ante 

viento y marea. Fue eficiente y discreto. La inseguridad, que ha alcanzado niveles sin precedentes, la heredó cuando 

Gobernación absorbió a la Secretaría de Seguridad Pública y en realidad es producto de una guerra contra las drogas 

que él no declaró. Su mejor momento, en cambio, fue cuando salió de las instalaciones de Bucareli en mangas de 

camisa para dialogar con los estudiantes del Politécnico Nacional que estaban en plena rebelión. Si bien nadie podría 

acusar a Osorio Chong de ser carismático o elocuente, el secretario seguía saliendo en primer lugar entre los priistas 
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en las encuestas. Apenas el 22 de noviembre El Financiero publicó un sondeo que señalaba que el 46 por ciento de 

los priistas prefería a Osorio como candidato contra 11 por ciento de Meade. A pesar de eso Peña Nieto tomó la 

decisión de destapar a Meade, quien ni siquiera es miembro del partido. Las reglas se hicieron para eso. Un militante 

del PRI tenía que conseguir 650 mil firmas (imposible) o el respaldo de 25 por ciento de la estructura o de los 

consejeros del partido (imposible sin el respaldo de Peña Niero) para aspirar a la candidatura. Un externo, 

simplemente tenía que registrar su intención. Peña Nieto no es ningún tonto y para él  es muy importante que el 

PRI gane la elección del 2018. Se da cuenta de que Osorio puede ser el favorito de los priístas, pero que para ganar 

la elección del 1ro de julio necesitará del voto de muchos independientes, que tienen fuertes reticencias para votar 

por un priísta de la vieja escuela. Ningún partido tiene tantos negativos en las encuestas como el PRI. Meade tiene 

la ventaja de no ser priísta y de tener una reputación de honestidad y eficacia como funcionario en gobiernos del 

PAN y del PRI. Puede atraer muchos votos que abandonarán al PAN por la alianza con el PRD, por la ambición de 

Ricardo Anaya o por la salida de Margarita Zavala. Atraerá el sufragio de muchos que no quieren un triunfo de 

Andrés Manuel López Obrador. Meade no es todavía el candidato del PRI y no lo será formalmente hasta el 18 de 

febrero. Hay razones prácticas para ello. Las absurdas leyes electorales de nuestro país establecen que del 14 de 

diciembre al 18 de febrero los tiempos de radio y televisión tomados por el gobierno deben usarse para las 

precampañas. Si no hay precampañas, los tiempos no están disponibles para los candidatos. Y Meade, que sigue 

estando muy atrás en las encuestas, necesita esos tiempos para alcanzar a sus rivales en conocimiento popular. A 

él, más que a nadie, le conviene tener un rival en las precampañas para tener presencia pública de aquí a mediados 

de febrero. La elección del 1ro de julio, sin embargo, será muy difícil. El electorado parece destinado a dividirse en 

tercios. El destape no es hoy garantía más que de tener la posibilidad de dar la batalla. 

 

Banxico 

Meade ya busca es virtual candidato del PRI, pero Agustín Carstens está a punto de tomar el avión y marchase a 

Suiza. Se necesita un gobernador del Banco de México. El candidato ideal es Alejandro Días de León, quien garantiza 

conocimiento y continuidad sin contaminación política. 

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

Ahí comienza la leyenda:  

Aquella hermosa mujer tenía su esposo. No obstante eso, a veces su pensamiento se le iba tras otro hombre de 

quien en su juventud estuvo enamorada. Cuando tal cosa le sucedía, los pasos de sus pies y de su alma la llevaban 

a la capilla, y ahí oraba ante el altar. Las lágrimas que le asomaban a los ojos le parecían pecado, y por ellas pedía 

perdón a Dios Nuestro Señor. Lo que te voy a contar, Armando, sucedió el siglo antepasado. Lo supe por boca de 

mi padre, y él escuchó la leyenda de labios de su abuelo. Leyenda, dije, pero quizá fue sucedido real. A mí pocas 

cosas me conmueven, sobrino, tú lo sabes, pero esa historia me ha conmovido desde que por primera vez la oí. 

Imagina tú a una hermosa joven que apenas ha dejado de ser niña. Maximiliano, el rubio príncipe -así dicen de él 

todos los poetas-, es coronado emperador de México. A fin de dar marco a su reinado -¡qué efímero reinado!- 

quienes han conocido las cortes europeas inventan apresuradamente una corte mexicana formada por caballeros y 

señoras de la mejor sociedad criolla. El emperador otorga títulos y dignidades; personalmente diseña los uniformes 

de su guardia, y preside con Carlota las solemnes ceremonias y lucidos saraos de la corte. Todo lo del Imperio es 

como un sueño. De ese sueño la desdichada mujer pasará al de la locura, y quienes lo soñaron despertarán 

bruscamente a una trágica realidad con los disparos de los fusiles que en Querétaro segaron la vida del emperador. 

Pero eso será después. Esta noche hay un baile. En él las más bellas damitas de la capital le serán presentadas a 

Sus Majestades. Una por una pasan ante el gallardo Habsburgo y ante la emperatriz, y les hacen la estudiada 

reverencia que el jefe del protocolo les ensayó días y días. Entre las agraciadas jovencitas una atrae poderosamente 

la atención de Maximiliano, que le dice en francés algunas palabras de encomio a su belleza y a su gracia. Ella 

entiende el elogio. Conoce la lengua en que el emperador habló, pues ha sido educada desde la niñez por una 

institutriz francesa. Se ruboriza levemente -apenas ha dejado de ser niña- y agradece con timidez los cumplidos de 

Su Majestad. Al retirarse siente sobre sí -ya es mujer- la mirada de hombre con que el Emperador la sigue. Ahí 

comienza la leyenda. O ahí la historia comienza. La muchacha se ha enamorado perdidamente de Maximiliano, y el 
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emperador quedó prendado de ella. Días después la busca y la hace suya en un paraje solitario del bosque de 

Chapultepec. Ella se le entrega dócilmente, mansamente, como entregarse a un sueño. Ése fue su único encuentro, 

que conocemos por una carta de amor que él le envió. A poco sobreviene la tragedia. A Maximiliano le es arrebatada 

la existencia. Su enamorada decide que nunca habrá en su vida otro hombre. Ingresa como novicia en un convento, 

y al cabo de algún tiempo hace sus votos. Esto es, se desposa con Nuestro Señor. Lleva en su dedo el anillo de 

casada. Y sin embargo a veces su pensamiento va tras el hombre al que se rindió en cuerpo y en alma. Entonces 

llora por él, no como religiosa, sino como mujer que derrama lágrimas por un perdido amor. La historia  se conoce 

cuando después de su fallecimiento aquella carta, mil veces leída, es encontrada en su celda. Tú me conoces bien, 

Armando, y sabes que no soy dado a sentimentalismos. Aun así comparo los amores que he tenido con ese amor 

que siguió vivo después de la muerte, y pienso que a lo mejor no he conocido nunca el verdadero amor. Pero no 

me hagas demasiado caso. Lo que te he contado quizá no sucedió nunca. Y lo que tu tío Felipe te cuenta acerca de 

sus aventuras amorosas, eso sí sucedió”. FIN. 

 

(Catón, Sección Nacional) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Unción fast track para Meade 

El fin de semana del ahora destapado José Antonio Meade fue intenso, lleno de reuniones y planes para una unción 

vía fast track, con la cargada del PRI de todos los sectores en una sola entrega. Fueron 48 horas, entre sábado y 

domingo, donde se reunió con su equipo compacto, el dirigente priísta Enrique Ochoa Reza e integrantes del 

gabinete presidencial, entre ellos el ahora secretario de Hacienda, José Antonio González Anaya, quien dejó la 

dirección general de Pemex, y el titular de la Secretaría de Educación Pública, Aurelio Nuño. Nos comentan que las 

sesiones de trabajo se realizaron en una oficina alterna de la SCHP, ubicada en el sur de la CDMX. De ahí, nos 

explican, Meade salió el domingo en la noche con su carta de renuncia para el presidente Enrique Peña Nieto. En 

paralelo, las fuerzas vivas del partido desempolvaron el motor, una maquinaria de los años 70, para hacerla correr 

como bólido en la carretera por el 2018. 

 

¿Más cambios en el gabinete? 

En algunas dependencias de gobierno las versiones de salida de sus titulares se mantienen firmes. Aseguran que 

es posible que otros funcionarios federales de primer nivel, incluyendo algún secretario de Estado, salga del 

gabinete, quizá para integrarse al equipo de campaña de José Antonio Meade. Nos dicen que la razón para no haber 

realizado los cambios en un solo día tiene que ver con la intención de que todos los reflectores fueran para don 

José Antonio, y que sólo por razones de certidumbre en los mercados, se anunciaran ayer los relevos en Hacienda 

y Pemex, junto con la renuncia de Meade. Sin embargo, una vez anunciada la candidatura y con el apoyo manifiesto 

de los sectores del PRI, ha llegado el momento de armar el equipo de campaña y quizá aparezca en él algún 

secretario de Estado. 

 

¿Y dónde está el Frente Ciudadano? 

Hace apenas una semana el Frente Ciudadano por México presentó con bombo y platillo su plataforma electoral de 

su coalición ante el INE, lo que se vio como un sólido paso para la consolidación del proyecto, al que el PAN ha 

apostado todo su capital político. Pero en una semana el panorama para el Frente se ha ensombrecido. El martes 

pasado, Miguel Ángel Mancera insistió en que la elección del candidato debe realizarse mediante un proceso 

transparente y no por determinación de las cúpulas. Advirtió que ante una imposición, él no jugaría en el proceso 

y que no se descartaba para ir solo como candidato del PRD. El miércoles, Luis Castro, dirigente nacional de Nueva 

Alianza, anunció que su partido no va con el frente, ante la falta de respuesta de Ricardo Anaya, Alejandra Barrales 

y Dante Delgado a la solicitud de construir una agenda compartida. Este fin de semana, Enrique Alfaro, alcalde de 

Guadalajara y seguro candidato de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Jalisco, afirmó que una alianza con 

PAN y PRD, no sólo no le sumaría a su proyecto, sino que le quitaría “punch”. Y para rematar la mala racha, el PRI 

elegirá a José Antonio Meade como su candidato, con la esperanza de que sumará votos de ciudadanos que 

tradicionalmente votan por el PAN. ¿Será que Anaya jaló demasiado la cuerda y su obsesión por la Presidencia 

puede terminar por ahorcarlo? 
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El aliado de Margarita Zavala 

Ni un minuto pierde el equipo de la aspirante independiente a la candidatura presidencial Margarita Zavala para 

recopilar firmas, y cualquier momento es bueno. Para muestra, el aliado número uno de su equipo: el ex presidente 

Felipe Caderón no deja ir viva ninguna posibilidad para que los ciudadanos otorguen su firma para juntar las más 

de 800 mil que necesita su esposa para poder competir. El pasado fin de semana, don Felipe, acompañado por una 

discreta escolta del Estado Mayor, estuvo realizando sus compras en un famoso supermercado del sur de la ciudad, 

y aprovechaba que las personas se acercaban a saludarlo para pedirles su firma de apoyo para su esposa. Cuando 

aceptaban, de inmediato el ex mandatario sacaba su teléfono y él personalmente hacía la maniobra en la aplicación, 

registraba la credencial de elector y les tomaba la foto. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

Y CUANDO México despertó, el dedazo, el tapado, la cargada, las matracas y las porras seguían ahí en el PRI listas 

para corear: “Meade, amigo, el priismo está contigo”. AHORA José Antonio Meade enfrenta un dilema harto 

interesante. Por un lado, su principal oferta es no ser priista, o al menos no uno del estilo tradicional. Vaya, ni 

siquiera está afiliado al partido. SEGÚN expertos, su perfil le permite atraer tanto el voto anti AMLO como a buena 

parte del voto albiazul que no comulga con Ricardo Anaya. POR el otro lado, la falta de militancia tricolor obliga a 

Meade a emprender una operación cicatriz urgente, para curar los egos heridos, las estructuras que se sienten 

lastimadas y los liderazgos abandonados. Dicen que hay sectores bastante molestos y que no sólo los hidalguenses 

de Miguel Osorio Chong, sino otros ligados, por ejemplo, a José Narro, con todo y que éste se apresuró a saludar 

el destape. ES DECIR, Meade quiere ganar ofreciendo ser el menos priista de los tricolores, pero al mismo tiempo 

apela a los priistas a abrazarlo como uno de los suyos. ¿Podrá quedar bien con ambos lados de la grada? Está por 

verse. 

POR CIERTO que los de ayer no fueron los últimos acomodos en el gabinete presidencial. Dicen que en cuestión 

de días, Aurelio Nuño dejará la SEP para irse, claro, a coordinar la campaña de Meade. Empieza la desbandada…  

TRÁIGA NSE los bombones para asar, porque va a echar lumbre la comparecencia de Gerardo Ruiz Esparza en San 

Lázaro. Y no es para menos, pues el titular de la SCT trae una larga lista de expedientes sin resolver.  DE ENTRADA, 

por supuesto, está el del socavón del Paso Exprés de Cuernavaca, luego de que la Función Pública consideró 

insatisfactorias las respuestas de la dependencia a todos los señalamientos sobre irregularidades. Y TAMBIÉN están 

los conflictos en: la construcción del NAICM, los slots del aeropuerto, el doble remolque en las carreteras, el pleito 

con China por la cancelación del tren… etcéeetera. 

TODO INDICA  que el dirigente del Panal, Luis Castro, se está quedando sin amigos. Primero rompió con el PRI en 

el Estado de México, que porque Alfredo del Mazo no le cumplió lo que habían acordado por apoyarlo.  Y AHORA 

acaba de quemar las naves para la elección federal con el Frente Ciudadano, echándole toooda la culpa a PAN, PRD 

y MC. De seguir este ritmo, Nueva Alianza terminará convirtiéndose en Nueva Soledad. 

 

(Redacción, página 10) 
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